

Jaime Munita y coyuntura previsional:

## “Es sumamente importante que se no dé espacio para dudas sobre la propiedad de los ahorros previsionales”

- *En un nuevo streaming, el gerente general de AFP Capital se refirió a la discusión que se instaló respecto a la propiedad de los fondos de pensiones y la libertad a la hora de elegir quién los administra.*

**Santiago, jueves 31 de marzo de 2022.** - El tema de las pensiones ha dado de qué hablar esta semana. Y es que luego de tres meses y medio desde que la Cámara de Diputados rechazó el cuarto retiro del 10%, algunos parlamentarios buscan impulsar un quinto retiro, lo que se suma a que convencionales rechazaron la iniciativa “Con mi plata no”, que buscaba proteger los fondos de pensiones de una eventual nacionalización y garantizar a los afiliados el derecho de elegir sobre su administración.

Estos temas fueron abordados por el gerente general de AFP Capital, Jaime Munita, y el gerente de Inversiones, Francisco Guzmán, en su último streaming “Conversemos sobre el contexto y sus efectos en tus ahorros”, donde se refirieron a la situación actual del sistema, la rentabilidad de los fondos y los efectos que podría tener un eventual 5° retiro, de aprobarse en el Congreso.

“Los retiros son una mala política pública y no debieran utilizarse para mitigar crisis económicas de ningún tipo, ya que tienen efectos colaterales como los que estamos viendo en términos de inflación, aumento de tasas de interés y del encarecimiento en general del costo de la vida para las personas. El gobierno comprometió para esta semana el anuncio de un paquete de ayudas económicas, por lo que no se justifica hablar de un nuevo retiro de fondos”, sostuvo Munita, quien agregó que “el solo hecho de plantear el proyecto de ley genera incertidumbre y tiene impacto en el mercado, principalmente en los fondos de mayor inversión en renta fija local, como son el D y el E”, explicó, afectando a quienes justamente están más cerca de pensionarse y tienen menos tiempo para que los fondos se recuperen.

Y agregó: “una medida como ésta termina perjudicando a las personas, ya que no sólo disminuye sus ahorros para el futuro, sino que tiene efectos importantes en la economía y la debilita aún más, en un contexto de desaceleración nacional e internacional. Así, un quinto retiro aumentará aún más la inflación, lo que se traduce en el alza de precios de productos básicos como el pan, la carne o la parafina; provoca que las tasas de interés sigan subiendo, haciendo que sea aún más difícil acceder a créditos de consumo o hipotecarios, y empuja el alza del dólar, lo que se traduce en un aumento en el precio de la bencina. Es decir, tiene impacto directo en el bolsillo de todos los chilenos”.

Otro de los temas abordados en la instancia fue la votación de dos iniciativas populares en la Comisión de Derechos Fundamentales de la Convención Constituyente, donde la aprobación de “No+AFP” y el rechazo a “Con mi plata no” abrió una nueva polémica. Y es que, según ambos ejecutivos de AFP Capital, existen elementos del actual sistema de

pensiones que no se deben ni pueden transar a la hora de velar por mejores pensiones y dos de estos puntos son la propiedad de los fondos de pensiones y la libertad de elegir quién los administra. “La Constitución debe asegurar la propiedad de los fondos de las personas porque han ahorrado desde su propio salario”, destacó Munita.

“Creemos sumamente importante que se no dé espacio para dudas sobre la propiedad de los ahorros previsionales, considerando que es una de las principales preocupaciones que tienen hoy las personas. Y también es relevante escuchar a los afiliados que por tantos años han ahorrado para su pensión y que quieren elegir la entidad, ya sea pública o privada, que administrará sus ahorros. Es nuestro rol como administradora de fondos de pensiones velar porque así sea”, complementó el ejecutivo.

### **Rentabilidad y movimientos en el mercado**

El gerente de Inversiones, Francisco Guzmán, se refirió a la evolución que ha tenido el mercado en el último tiempo, donde factores externos lo han impactado, como el fin de las ayudas económicas de los principales bancos centrales del mundo en contexto de pandemia y la invasión de Rusia a Ucrania, que han afectado negativamente la rentabilidad de los multifondos en el primer trimestre del 2022. Sin embargo, el ejecutivo destacó que “todas las crisis afectan en el corto plazo, pero luego siempre viene la recuperación y en AFP Capital sabemos cómo recuperarnos de ellas”.

Y añadió: “Los fondos de pensiones tienen variaciones, que pueden ser negativas según la coyuntura económica mundial y local, pero en el largo plazo son positivas. Un ejemplo: desde la creación de los multifondos, el fondo A ha rentado en promedio cerca de un 10% por año, acumulando más de un 500% de rentabilidad en casi 20 años, lo que es 5 veces más que lo que se podría haber obtenido en el mismo período invirtiendo en un depósito a plazo, que es el instrumento más seguro disponible hoy en Chile”.

En ese sentido, hizo un llamado a las personas a no cambiarse de fondo para evitar pérdidas momentáneas. “En 2020 y 2021 vimos masivos traspasos hacia los fondos tradicionalmente menos riesgosos, pero es mejor estar en un fondo más acorde con nuestro perfil de riesgo, considerar el tiempo que nos queda para pensionarnos y recordar que estas son inversiones a largo plazo”, agregó.

### **Acerca de AFP Capital**

*AFP Capital es una compañía de SURA Asset Management Chile, empresa que opera hoy en el mercado de pensiones, seguros de vida, fondos mutuos y acciones. Al 31 de diciembre de 2021, la Administradora de Fondos de Pensiones Capital cuenta con 1,6 millones de clientes y administra activos por más USD 37,4 mil millones. Está presente en 30 ciudades a lo largo del país y, además, es la única con presencia en Isla de Pascua.*

### **Acerca de SURA Asset Management**

*SURA Asset Management es una Compañía experta en pensiones, ahorro e inversión con presencia en Chile, México, Colombia, Perú, El Salvador y Uruguay. Es una filial de Grupo SURA, con otros accionistas de participación minoritaria. A diciembre de 2021, SURA Asset Management cuenta con USD 142 billones en activos bajo administración pertenecientes a cerca de 21.6 millones de clientes en la región.*

*\* Clientes y AUM incluyen a AFP Protección en Colombia y AFP Crecer en El Salvador, aunque no son compañías controladas, SURA AM posee una participación relevante.*

### **Contactos de prensa:**

Gabriela Arellano

+562 2915 2422

[Gabriela.Arellano@sura.cl](mailto:Gabriela.Arellano@sura.cl)

Mónica Cerda

+562 2915 8506

[Monica.Cerda@sura.cl](mailto:Monica.Cerda@sura.cl)